

INFORME SEMANAL DE POLÍTICA EXTERIOR

Editado por Estudios de Política Exterior, SA

SUMARIO

Rusia

Riesgos italianos

Cohabitación en Lisboa

Egipto, cinco años después

Inestabilidad en el Magreb

Colombia y México

Apuntes

Nº 972. 1 FEBRERO 2016

El Kremlin y la caída del crudo

La tercera fase del putinismo

EL secretario de Estado de Estados Unidos, **John Kerry**, ha anunciado que podrían levantarse pronto algunas de las sanciones occidentales a Rusia si Moscú sigue cumpliendo los acuerdos de Minsk y retira las tropas y el armamento pesado de la cuenca del Donbás en Ucrania. Todo parece indicar que la crisis económica producida por la caída de los precios del petróleo está provocando, por primera vez, un cambio en la estrategia geopolítica de **Vladimir Putin**.

Desde la breve guerra de Georgia en 2008, el Kremlin no había abandonado sus planes de recuperar la influencia rusa en el antiguo espacio exsoviético e incluso más allá, como mostró su envío en 2015 de una fuerza militar expedicionaria a Siria. Después de un crecimiento medio del PIB ruso del 7% anual entre 1999 y 2008, Putin creyó que era el momento de recuperar el estatus de gran potencia. Debido a la apreciación del rublo, el PIB del país pasó de los 196.000 millones de dólares en 1999 a cerca de 2,1 billones en 2013. La pobreza bajó del 29% al 13%. Gran parte de la bonanza de esos años se debió al *boom* de las materias primas: el 50% de los ingresos del gobierno ruso dependen de los hidrocarburos. Pero no solo.